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Елена Лищук
Выкса 

Ǔ акая труба стала шестой в 2017 го-
ду, произведенной в ТЭСЦ-3 в рам-
ках программы освоения новых 

видов продукции (НВП). С августа коллек-
тив цеха выпустил опытные партии про-
фильных труб размером 250х150, 240х160, 
240х120, 200х120 миллиметров с толщиной 
стенки от четырех до восьми миллиметров, 
а также обсадные трубы с гладкими конца-
ми диаметром 339,72 миллиметра с толщи-
ной стенки от 8,38 до 12,19 миллиметра.

– Особенно сложными при производ-
стве стали профильные трубы 200х120 и 
300х100 миллиметров, – рассказывает Кон-
стантин Момотов, начальник отдела по раз-
витию прокатного оборудования. – Мы при-
менили несколько новых технических ре-
шений. Пришлось доработать правильные 
кассеты для установки валков увеличен-
ного диаметра с нестандартной калибров-
кой. Это потребовало от работников бо-
лее ответственного подхода при настройке 
калиб ров клетей. Даже наши японские кол-
леги отметили, насколько сложно с техни-
ческой точки зрения получить положитель-
ные результаты на типоразмере 300х100 с 
первого раза.

Однако команда инженеров и работни-
ков цеха доказала, что на ТЭСА 203–530 
возможно выпускать все указанные сорта-
менты. А по словам директора дивизиона 
нефтегазопроводных труб Олега Федото-
ва, успешное завершение программы осво-
ения НВП в третьем цехе позволит прини-
мать дополнительные заказы и обеспечи-
вать загрузку производства.

Кстати, с освоением новых типоразме-
ров линейка ключевой продукции цеха 
расширилась до 27 сортаментов труб.

ǃ ǮовыǪ Ǥод
с Ǯовыми тǱǴǢами
Накануне праздника третий трубный цех ВМЗ освоил выпуск проĴильной трубы 
размерами ��� на 1�� миллиметров
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2 8 ǑоссиǪсǫие ǋамǁЗы 
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ПРЯМАЯ РЕЧЬЦИФРА

АЛЕКСАНДР СИМОНЯТОВ
начальник участка по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования, АТЗ

� СТРАНИЦА 9 �СТРАНИЦЫ 67

СТАТИСТИКА

10 млı тоıı
ĵтали произвел ċитейно-
прокатный комплекс ВМЗ
с момента пуска. Круглую циĴру 
на ċПК заĴиксировали � января. 
Напомним
 комплекс начал 
работать � октября 2��� года.
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 Профильные трубы новых размеров найдут применение в строительной отрасли © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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ОБСУЖДЕНИЕ    Ďакие ĳреĳŃтĵтвиŃ вам вĵтреĻалиĵŀ и как вĿ иĹ ĳреоĨолевали�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Экстрима не хватает
Зачем создавать слоĦности
 когда все 
вроде бы хороĸо�

ǘ то заставляет людей за-
ниматься экстремаль-
ным спортом? Покорять 

заснеженные вершины, пересе-
кать безжизненные пустыни, спу-
скаться глубоко в океан, подни-
маться  высоко в небо, выполнять 
головокружительные пируэты на 
мотоцикле или гнаться на грузови-
ке наперегонки с такими же отча-
янными… И все это с риском для 
здоровья и жизни. При правиль-
ной подготовке к трюку или к похо-
ду этот риск можно свести к мини-
муму, но вряд ли получится исклю-
чить его вовсе.

Альпинисты, решившиеся на 
восхождение на Эверест, использу-
ют останки менее удачливых пред-
шественников в качестве ориенти-
ров на маршруте (спустить тела по-
гибших с горы или похоро-
нить их на месте часто быва-
ет невозможно). Парашюти-
сты и каскадеры регулярно 
ломают конечности, а иногда 
и разбиваются насмерть, хо-
тя сами любители прыжков с 
высоты утверждают, что это 
занятие чуть ли не безопасней, чем 
вождение машины. Да и автомо-
бильные гонки, в том числе и рал-
ли «Дакар», нередко сопровожда-
ются травмами спортсменов.

Конечно, можно и дома разбить 
голову, упав с табуретки. И от ДТП 
по дороге на работу никто не за-
страхован. Жизнь вообще полна 
риска… Да и других проблем в ней 
хватает. Так стоит ли усложнять ее 
еще больше, пытаясь отыскать или 
придумать новое препятствие, что-
бы затем более или менее успешно 
его преодолевать? Наверное, это 

просто в природе человека – пре-
возмогать обстоятельства, доказы-
вать другим, но в первую очередь 
себе, что ты сильнее, быстрее, ум-
нее. Что ты – можешь. И поэтому 
без трудностей жизнь становится 
скучной и пресной.

Правда, подобную мысль дале-
ко не всегда разделяют представи-
тели старших поколений. И это по-
нятно: на долю многих из них вы-
пали испытания, которые они не 
выбирали, но которые им при-
шлось преодолевать, просто что-
бы выжить. Первая мировая, Ве-
ликая Октябрьская, Гражданская, 
Великая Отечественная… Двадца-
тый век не назвать безмятежным, 
и все его превратности моим де-
дам и прадедам пришлось прочув-
ствовать, что называется, на своей 
шкуре. Поколению моих родите-
лей тоже пришлось несладко: же-
сточайший кризис девяностых – 
не только финансовый, но и нрав-
ственный – смогли преодолеть да-
леко не все. Физически жертв, воз-
можно, оказалось и немного – но 
сколько сломанных судеб и слом-
ленных личностей он оставил? Ни-
кто не считал.

Моему поколению повезло боль-
ше. В девяностые мы были безза-
ботными детьми, а в двухтысячные 
уже ничего особо страшного прео-
долевать не пришлось. Но само же-
лание – преодолевать – никуда не 
делось. Может, именно поэтому се-
годня повышенным спросом поль-
зуются сноуборды, мотоциклы, ак-
валанги и парашюты? Мы тоже хо-
тим испытывать себя и доказывать 
себе. И слава богу (и спасибо поко-
лениям старшим), что у нас сейчас 
есть возможность выбирать, каким 
именно образом это делать.

СЕРГЕЙ
ЛЕСИН

бригадир по перемещению сырья, ВМЗ 

 Мне повезло, серьезных препят-
ствий передо мной не возникало. 
Возможно, я просто не уделял 
им внимания. Пасовать перед труд-
ностями – не по мне. Я привык ста-
вить перед собой амбициозные цели 
и стремлюсь достигать их, игнорируя 
неудачи. Если и сталкиваюсь с про-
блемами, которые не могу решить 
сам, обращаюсь за помощью к близ-
ким людям. Когда рядом любящая 
семья, хороший коллектив, коллеги, 
ничто не может сбить с пути.

СЕРГЕЙ
ЖИЛЬЦОВ

старший мастер участка прессового
цеха, «Трубодеталь»

 Самым большим испытанием для 
меня была даже не служба в Воору-
женных силах, куда я пошел по свое-
му желанию, окончив военное учили-
ще, а последующее сокращение из 
армии и полная неопределенность в 
жизни. Я, кадровый офицер, стал во-
дителем, было время, когда в семье 
работала одна жена. Наконец 
в 2011 году устроился мастером ТСХ 
на «Трубодеталь» и постепенно нашел 
себя на «гражданке». Для этого при-
шлось учиться всему заново.

МАКСИМ
РЫБКА

газоспасатель, ЧМЗ

 Прошлой весной я решил увели-
чить мою небольшую пасеку. Вста-
вать приходилось очень рано, я де-
лал ульи, тратил на работу около пяти 
часов. Потом ехал домой, там меня 
ждали курсы стропальщика, после – 
техникум, затем курсы вождения, и 
так почти каждый день. Уставал не 
столько физически, сколько мораль-
но. Но мне все удалось! Заселил че-
тыре пчелосемьи в ульи, выдержал 
экзамен на стропальщика, защитил 
на отлично диплом и сдал на права.

ЮРИЙ
ФРОЛОВ

начальник автотранспортного цеха, АТЗ

 Трудности разные бывают, конеч-
но, и на работе, и в жизни. Но спосо-
бы их преодоления, по моему мне-
нию, одинаковы: везде помогут тер-
пение и упорство. Нельзя отступать, 
нужно идти вперед. Ну и, конечно, од-
ному решать проблемы тяжелее и 
морально, и физически. Гораздо про-
ще навалиться командой. На работе 
очень поможет, если в решении 
проб лемы участвует коллектив, вне 
работы – друзья, близкие люди, еди-
номышленники.

БОРИС
КАЗАКОВ

токарь объединенного
механосборочного цеха, БАЗ

 Молодому поколению чаще при-
ходится бороться с трудностями. Ког-
да я был молодым, у меня были 
сложности с приобретением жилья. 
Я устроился на завод и записался в 
очередь на получение жилья. Полу-
чил квартиру спустя 16 лет. На пер-
вых порах в работе тоже сталкивался 
с трудностями, но их не нужно пугать-
ся: только преодолев препятствия, 
можно получить бесценный опыт и 
возможность смотреть на сложные 
ситуации с другой стороны.

 Конечно, можно и дома разбить 
голову, упав с табуретки. И от 
ДТП по дороге на работу никто 
не застрахован. Жизнь вообще 
полна риска.

ǐǱыжки Ǯа песке
Đоссийские КамАЗы на чусовской рессоре вновь участвуют
в знаменитом ралли aДакарg

СПОРТ

Юрий Софонов
Чусовой

Ǆ онка проходит с 6 по 20 января в Юж-
ной Америке. После первых этапов ли-
дером остается экипаж Эдуарда Нико-

лаева команды «КамАЗ-мастер». Всего с коман-
дами Iveco, Tatra, Renault и других автогигантов 
успешно соревнуются четыре российских эки-
пажа.

Первые шесть этапов с 6 по 11 января 
прошли на территории Перу. 9 января в Сан-Ху-
ан-де-Маркона участникам нужно было преодо-
леть скоростной отрезок в 330 километров, са-
мый сложный на перуанском участке ралли, и 
Эдуард Николаев снова занял первое место, под-
твердив статус лидера гонки. Дмитрий Сотни-
ков в общем зачете пока на седьмом месте, Ай-
рат Мардеев – на девятом, а Антон Шибалов – на 
тринадцатом.

 11 января спортсмены пересекли границу Пе-
ру с Боливией. 12 января они должны весь день 
отдыхать в высокогорной столице Боливии, горо-

де Ла-Пас, расположенном на высоте 3 660 мет-
ров. А финиширует гонка 20 января в аргентин-
ской Кордобе.

Напомним, из 15 последних гонок «Дакар» ко-
манда «КамАЗ-мастер» выиграла 12. На прош-
логоднем ралли экипажи Эдуарда Николаева 
и Дмитрия Сотникова заняли первое и второе 
мес та. В этом есть и заслуга Чусовского метал-
лургического завода, который поставляет рессо-
ры для грузовиков спортивной команды. 

– Специалисты «КамАЗ-мастер» озвучивали 
задачу по телефону, – рассказывает о разработ-
ке спецрессоры Алексей Феофилов, ведущий ин-
женер-технолог ЧМЗ. – Например, чтобы уш-
ко у рессоры выдерживало не менее 20 прыжков 
КамАЗа в воздух. И мы вносили изменения в кон-
струкцию.

Из 42 спортивных грузовиков, которые вышли 
на старт гонки, к концу четвертого этапа в строю 
осталось всего 16. Из четырех КамАЗов ни один 
не сошел с дистанции, хотя машинам уже при-
ходилось застревать в песчаных дюнах, менять 
колеса и переживать падения на бок. Несмотря 
на головокружительные «прыжки» техники на 
сложной трассе, чусовская рессора пока ни разу 
не подводила российских спортсменов.

 «КамАЗ-мастер» на четвертом этапе гонки © АРХИВ КОМАНДЫ «КАМАЗМАСТЕР»

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
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ОМК»

42 грузовика
участвуȺт в ралли ¡ǅаǫар� в ǟǧноǪ 
ǁмериǫе. ǒреǥи них четыре россиǪсǫих 
ǋамǁЗа на рессорах ǘМЗ.
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КОРОТКО О РАЗНОМ

ǃыкса

ИНИЦИАТИВА    Сотрудники 
«ОМК-ИТ» и «ОМК-ЦЕС» пере-
дали компьютерную технику в 
выксунский дом престарелых и 
инвалидов. Акция прошла в рам-
ках проекта «Зеленая страна», 
победителя конкурса «ОМК-Парт-
нерство». Идея менеджера по 
поддержке рабочих мест Ивана 
Бороденкова, предложившего 
проект, заключается в том, чтобы 
передавать рабочую технику, ко-
торая уже не используется в ОМК, 
социально уязвимым группам на-
селения. «Узнав о проекте, мы ре-
шили отдать уже не нужные нам 
компьютеры тем, кому они могли 
бы пригодиться», – рассказывает 
ведущий специалист «ОМК-ЦЕС» 
Валентина Климакова. 

ǘелȻǢиǮск

НАГРАДА    Управляющий дирек-
тор «Трубодетали» Дмитрий Мар-
ков наградил лучших волонте-
ров завода, молодых металлургов. 
В их число вошли электросвар-
щик Андрей Габидулин, специа-
лист по обучению Ольга Кузнецо-
ва, специалист железнодорожного 
участка Наталья Чекина, специ-
алист управления по экономиче-
ской безопасности Людмила Кон-
дакова, специалисты отдела по 
сопровождению продаж Екатери-
на Ядрышникова и Елена Конно-
ва. На счету экологические акции, 
помощь детям, благоустройство 
дворов в поселке. Волонтеры по-
лучили от руководителя завода 
благодарственные письма и зонты 
с корпоративной символикой.

ǘǴсовоǪ

СПОРТ    В преддверии Нового го-
да на лыжной базе «Металлург», 
которая объединяет любителей 
беговых лыж в Чусовом, завод-
ские спортсмены открыли сезон. 
Победу на первенстве Чусовского 
металлургического завода одер-
жала объединенная команда за-
водоуправления и газоспасатель-
ной службы, на втором месте 
– команда «Энергетик». Лучшим 
из мужчин в первой возраст-
ной категории (они бежали три 
километра) стал 25-летний га-
зоспасатель Максим Рыбка. Сре-
ди женщин, преодолевших двух-
километровую лыжню, победила 
Алена Афанасьева из команды 
железнодорожного цеха и цеха 
по переработке шлаков.

БлаǤовеȵеǮск

ПАРАД    Работники Благовещен-
ского арматурного завода впер-
вые приняли участие в параде 
Дедов Морозов. Кроме них на 
сказочное шествие вышли со-
трудники школ, детских садов, 
домов культуры города и райо-
на. В свите Деда Мороза с БАЗ 
было около 30 заводчан, кото-
рые приветствовали жителей го-
рода оригинальными новогод-
ними поздравлениями. Всего бо-
лее 200 персонажей прошли ко-
лонной по главной улице горо-
да от городского ДК до парка 
имени Киселева. В парке гостей 
праздника ждали конкурсы, раз-
влечения и подарки, которые 
для них приготовили участни-
ки парада. 

ǁльметьевск

КАНИКУЛЫ    В альметьевском са-
натории «Голубое озеро» на зим-
них каникулах отдохнули око-
ло 100 ребят из Казани и Аль-
метьевска. Смену организова-
ли в рамках проекта «Верный 
путь», победившего в конкур-
се «ОМК-Партнерство». Волон-
теры АТЗ устраивали для детей 
мастер-классы, проводили про-
филактические беседы о вре-
де курения, употребления алко-
голя, наркотиков, а также поль-
зе здорового образа жизни и 
спорта. Интересно, что практи-
чески все мероприятия прохо-
дили в детской игровой комна-
те, созданной два года назад так-
же при помощи гранта конкурса 
«ОМК-Партнерство».

ЦИФРА

Ǉестко о сложǮом
Промыĸленный дизайнер Владимир ПироĦков рассказал 
сотрудникам ВМЗ о лидерстве в мире блиĦайĸего будущего

ЗНАНИЕ

Виктор Махров
Выкса

Д иректор Инжинирингового центра про-
тотипирования высокой сложности «Ки-
нетика» выступил перед заводчанами под 

конец 2017 года. Предваряя выступление, Влади-
мир Пирожков отметил, что оно будет «заметно 
жестче» по сравнению с прошлогодним. Напом-
ним, тогда он представил в Выксе авторскую лек-
цию «Инновации. Тренды. Выбор». С тех пор коли-
чество вызовов, с которым приходится сталкивать-
ся людям и бизнесу, заметно возросло.

– Мы живем в интересное, но сложное время. 
Конкуренция еще никогда не была столь жесткой. 
Чтобы быть мировым лидером, мы должны сегод-
ня большее внимание уделять инновациям. Новые 
идеи позволят российским компаниям не дого-
нять, а самим вырваться вперед, стать ориентиром 
для остальных, – объяснил Владимир Пирожков.

Во время лекции эксперт поделился видением 
ситуации в мире, рассмотрел различные тренды 
развития бизнеса и попробовал составить прогноз 
на несколько десятилетий вперед. 

– Изменений будет очень много, и они будут 
стремительными. Людям становится сложно успе-
вать за развитием технологий, – сказал Владимир 
Пирожков. – Что будет в условном 2050 году, сей-

час сказать невероятно сложно. Возможно, мы все 
одновременно умрем, нас погубят наши же техно-
логии. А выживут только те, кто живет вдали от ин-
фраструктуры. Возможно, мы будем жить вечно. 
Наука делает шаги в этом направлении. В любом 
случае, мы все увидим своими глазами, ждать оста-
лось всего 30 лет.

 Эксперт представил, что нас ждет впереди © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Ольга Хотнянская и Егор Цибульский получили награду за хорошие 
отношения между работодателем и коллективом © ИЛЬДАР ГИМАТОВ

ǈаȵиȵаȺт
и ǱазвиваȺт
Коллективный договор aĒрубодеталиg назвали 
одним из лучĸих в регионе

ОЦЕНКА

Светлана Кулагина
Челябинск

Завод получил диплом второй 
степени на областном конкур-
се «Коллективный договор – ос-
нова защиты социально-трудо-
вых прав работников» по итогам 
2017 года. Кроме того, эксперты 
отметили предприятие в номина-
ции «За развитие кадрового по-
тенциала в организациях произ-
водственной сферы» региональ-
ного этапа всероссийского кон-
курса «Российская организация 
высокой социальной эффектив-
ности», где оно также заняло вто-
рое место. Конкурсная комиссия 
оценивала уровень оплаты тру-
да, состояние охраны и условий 
труда, занятость работников, на-
личие и реализацию социальных 
программ в организации.

– Для нас большая честь – быть 
в числе лучших с точки зрения 
развития кадрового потенциа-
ла, – говорит Ольга Хотнянская, 
директор по персоналу, связям и 
общим вопросам «Трубодетали». 
– Завод всегда проводит большую 

работу в направлении развития 
своего персонала и гордится со-
трудниками. В дальнейшем мы 
будем стремиться к еще большим 
успехам. 

Церемония награждения состо-
ялась в последние дни ушедшего 
года в Федерации профсоюзов Че-
лябинской области.

– То, что завод получает та-
кие награды, – во многом заслу-
га существующего коллективно-
го договора, который действует 
в 2017–2018 годах, – прокоммен-
тировал Егор Цибульский, пред-
седатель профсоюзного комитета 
предприятия. – В договоре учте-
ны пожелания и возможности 
обеих сторон – работников и ра-
ботодателя, – а профсоюз в дан-
ном случае является неким регу-
лятором. Впрочем, и нам еще есть 
куда развиваться.

 КОММЕНТАРИЙ СЛУШАТЕЛЯ

ИВАН МИХЕЕВ
начальник отдела по статистическому управлению
технологией

 Я на выступлении Владимира Пирожкова уже 
второй раз. И если он приедет в третий раз, допус-
тим, с прогнозом на 100 лет, – обязательно пойду. 
Мозги его лекция вправляет очень хорошо. Ведь де-
ло даже не в дизайне, промышленном прогрессе 
или технологиях. Дело в расширении горизонтов со-
знания. На таких встречах приходит понимание, что 
многие наши проблемы на самом деле оказывают-
ся небольшими сложностями. Нужно концентриро-
ваться на главном и стремиться успеть как можно 
больше. Как говорили римляне, memento mori 
(«помни о смерти». – Прим. ред.).

КСТАТИ

По итогам 2016 года завод «Тру-
бодеталь» был удостоен анало-
гичных наград конкурса коллек-
тивных договоров предприятий 
и конкурса организаций высо-
кой социальной эффективности.

3,5 Ļаĵа участниǫи ǒовета архитеǫторов 
ǏМǋ потратили на соǨǥание Ǥороǥа в пустыне. 
Ǔаǫим был новыǪ ǵормат траǥиционноǪ встречи 
специалистов.

! Видеоверсию лекции вы можете найти
на корпоративном портале.
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ЦИФРА

ЭФФЕКТИВНОСТЬ

Виктор Махров
Выкса

ǎ а Выксунском металлургическом заво-
де поставили задачу ускорить отгрузку 
готовой продукции железнодорожным 

транспортом. Сократить время простоя вагонов 
в зоне ответственности ВМЗ стало особенно важ-
но из-за возникшего дефицита подвижного со-
става у поставщиков транспортных услуг. 

В третьем цехе ВМЗ проект позволил снизить 
время, в течение которого вагоны находятся в зоне 
ответственности подразделения, в 1,8 раза. В пер-
вой декаде декабря это значение составило 27 ча-
сов. При этом для 90 процентов вагонов цель уста-
новлена на уровне 15 часов. Еще для 10 процентов 
предусмотрены форс-мажорные обстоятельства: 
ожидание результатов коррозионных испытаний, 
провалы на механических испытаниях, согласова-
ние с инспекцией третьей стороны, набор вагон-
ных норм со склада.

Чтобы ускорить отгрузку готовой продукции, в 
цехе осуществили несколько изменений. Начали 
с контроля времени: подсчитали, как долго ваго-
ны находятся на территории цеха. Кроме того, 
здесь изменили логистику погрузки. Сейчас она 
начинается с вагонов, которые остались от пре-
дыдущей смены.

Также в ТЭСЦ-3 задались целью сократить вре-
мя отбора проб для механических испытаний. 
Прежде вагоны зачастую уходили из цеха без 
полного комплекта сопроводительных докумен-
тов, из-за того что не были готовы результаты ис-
пытаний. А это приводило к простою транспорта 
на железнодорожной станции «Прокат».

Рабочая группа проекта провела хронометра-
жи забора проб в каждой смене. Усредненная 
по разным сортаментам полезная длительность 
операций составила 40 минут на одну партию 
труб, это и приняли за целевую границу. К насто-
ящему моменту время от отрезки пробной трубы 

до доставки ее на участок изготовления образцов 
уже сократилось с 5,7 до 1,4 часа.

Правда, новые нормативы вызвали вопросы у 
работников участка, которые, по их словам, ста-
ли вынуждены доставлять на испытания еще не 
остывшие пробы. «Ввели непонятные нормати-
вы. Чтобы уложиться в это время, мы начали во-
зить неохлажденные пробы. Тогда приемку проб 
стали задерживать на полчаса, из-за того что ме-
талл горячий. Норматив времени сначала вро-
де бы увеличили, но потом выяснилось, что он 
остался тем же – 40 минут», – написали сотруд-
ники в «Приемную» на корпоративном портале.

Руководители проекта признали, что проблема 
с доставкой горячих проб существует, но должна 
быть решена. А эффективность аттестации труб-
ной продукции планируется повысить, в частно-
сти, за счет введения в строй участка по отбору 
проб на термические партии, строительство ко-
торого завершится в ближайшее время.

ǎе стоǪ Ǯа пǴти
Как заставить вагоны уезĦать быстрее�

 В третьем цехе ВМЗ ускорили погрузку готовой продукции почти в два раза © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

СтаǱыǪ как ǮовыǪ
đтан гибки труб на aĒрубодеталиg модернизировали 
под требования aăазпромаg

Светлана Кулагина
Челябинск

На заводе «Трубодеталь» неза-
долго до конца 2017 года заверши-
ли модернизацию стана индукци-
онной гибки труб PB1600. На об-
новленном оборудовании уже вы-
полнили первый товарный заказ 
для «Газпрома» – гнутые отводы.

Стан голландского производ-
ства расположен на участке по 
изготовлению отводов цеха № 3. 
Это первое в СССР оборудование 
для гибки с помощью токов высо-
кой частоты, рассчитанное на ра-
бочий диаметр трубы 1020–1622 
миллиметров и толщину стен-
ки 100 миллиметров, было смон-
тировано в 1983 году. Сейчас на 
предприятии уже три единицы 
техники этой группы: работают 
также стан ТВЧ-820 завода «Урал-
маш» и SRBMI1400 немецкой ком-
пании AWS Sсhaеfer. 

Модернизация стана PB1600, 
как и два года назад, проходила 
при участии специалиста из Гол-
ландии – проектного менедже-
ра компании CB&I Cojafex Фран-
ца ван ден Биггелаара. Сейчас 
оборудование сможет прогре-
вать прямые участки отвода, тог-
да как раньше трубу прогревали 
только непосредственно в месте 
гиба. Прогрев всей поверхности 
отвода позволяет получить рав-
номерные прочностные свойства 
детали. Такие требования сегод-
ня диктует ключевой заказчик – 
«Газпром».

После модернизации голланд-
ский стан-старожил «подтянулся» 
по характеристикам к новичку – 
немецкому стану (оборудование 
AWS Sсhaеfer появилось на заво-
де в 2012 году). Он способен ра-
ботать с той же производительно-
стью и выпускать продукцию вы-
сокого качества.

 Качество будущей изоляции зависит от заливки © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǄлȻǮеȲ Ǯа ǵлаǮеȲ
ВМЗ запатентовал комплект заливочных Ĵланцев для 
изготовления труб с пенополиуретановым покрытием

Александр Загребин
Выкса

Именно эта оснастка во многом 
определяет качество будущего 
теп лоизоляционного покрытия.

– Фланцы предотвращают вы-
текание пены при формирова-
нии теплоизоляционного слоя 
трубы, – рассказал Александр Со-
рокин, главный специалист по 
нанесению пенополиуретановой 
изоляции ВМЗ. – Если в процес-
се заливки материал выходит на-
ружу, мы уже можем сказать, что 
будущий изолирующий слой бу-
дет неравномерным. А это резко 
ухудшает его физико-механиче-
ские свойства, приводит к отсло-
ению пены от трубы и оболочки, 
попаданию влаги в образовав-
шиеся зазоры и, как следствие, – 
потерям тепла.

Предприятие «ВМЗ-Техно» из-
готавливает фланцы по рекомен-
дациям специалистов участка пе-
нополиуретановой изоляции из 

полимерного материала, кото-
рый обладает меньшей по срав-
нению с металлом теплопровод-
ностью, что улучшает качество 
изоляции. Кроме того, исполни-
тели уделяют особое внимание 
качеству обработки поверхности 
фланцев: чем более гладким по-
лучается изделие, тем легче его 
снять после заливки. При этом 
пена не повреждается, а на тор-
цах образуется плотный корко-
вый слой.

– Испытания подтвердили наши 
теоретические выкладки, – под-
черкнул Александр Сорокин. – Тех-
нические возможности ВМЗ по-
зволили создать наиболее совер-
шенные и технологичные фланцы.

ТЕХНИКА

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

КИРИЛЛ МОРОЗОВ
старший мастер участка отгрузки готовой продукции
ТЭСЦ-3 ВМЗ

 Чтобы повысить эффективность отгрузки, была 
создана рабочая группа под руководством началь-
ника цеха. Хочу подчеркнуть, что в ее состав входят 
люди, непосредственно связанные с производ-
ством, знающие на собственном опыте тонкости 
процесса. Рассчитываем, что с началом работы 
участка по отбору проб термических партий снизит-
ся нагрузка на участок сварки, а вместе с тем 
и время поступления проб на аттестационные ис-
пытания. Прошу коллег проявить терпение. Уже 
сейчас мы видим заметные улучшения, время пре-
бывания вагонов в цехе снизилось практически 
в два раза. Это позволило избежать штрафов и сэ-
кономить для предприятия значительные деньги.

 ЦИФРА

120 Ļаĵов вагон моĦет провести на ВМЗ с момента прибытия 
на станцию Выкса-Промыĸленная до отправления со 
станции с полным пакетом сопроводительных документов. 

Невыполнение этого норматива чревато для предприятия ĸтраĴными 
санкциями.

КСТАТИ

В конструкции фланцев зало-
жено 16 признаков новизны по 
сравнению с известными ранее 
прототипами.

15 Ļаĵов планируȺт 
тратитȸ в третȸем цехе ВМЗ
на ǨаǤруǨǫу состава
в болȸȴинстве случаев.
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ЦИФРА

БЕЗОПАСНОСТЬ

Виктор Махров
Выкса

Д ействовавшие до сих пор пылеу-
лавливающие установки на участ-
ке плазменной отрезки планок 

и концов труб смонтировали в 1992 го-
ду. Со временем оборудование переста-
ло справляться со своими задачами. Дым 
от плазменной резки частично уходил 
в цех. Превышение предельно допустимой 
концентрации (ПДК) вредных веществ не 
только ухудшало экологическую обста-
новку на рабочих местах, но и вынуждало 
завод платить штрафы.

Обновить вентиляционное оборудова-
ние предложили еще в 2011 году, но про-
ект не был реализован по ряду причин, 
в том числе потому, что требовал мно-
гомиллионных инвестиций. В 2016-м 
инженеры ТЭСЦ-4 и специалисты отде-
ла по экологической безопасности ВМЗ 
вернулись к вопросу. Новый проект был 
принят, причем стоимость работ сокра-
тилась более чем вдвое.

Пять вентиляционных систем постави-
ла саровская компания «Консар» (обору-
дование ее производства уже работает в 
трубном производстве, например на ре-
монтных участках цеха АКП), а смонтиро-
вало предприятие «Дзержинскпромвенти-
ляция». На линии экспандирования и ис-
пытаний труб ТЭСА-1020 работы проводи-
ли в условиях действующего производства.

Первую установку запустили еще в ию-
не 2017 года. Пятую смонтировали к кон-
цу декабря. Сейчас все оборудование дей-
ствует, а рабочие уже смогли оценить эф-
фект. Обновленная система вентиляции 
перерабатывает 34 тысячи кубометров 
газа в час, затрачивая при этом мень-
ше электроэнергии. Пыль, раньше ухо-
дившая в воздух, сейчас накапливается 
в контейнерах и утилизируется.  

Без дыма и пыли
Замена вентиляционного оборудования позволила работникам 
четвертого трубного цеха ВМЗ вздохнуть свободно

КСТАТИ

Расход полиэтилена для продукции диа-
метром от 920 до 1 067 миллиметров сни-
зился на 3,5–6 процентов.

 Замеры показали: воздух стал чище © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Система все видит
Датчики уровня топлива и спутниковой навигации 
на автомобилях ВМЗ экономят десятки миллионов рублей в год

РЕЗУЛЬТАТ

Александр Загребин
Выкса

Еще в 2011 году в дирекции по транспорт-
ной логистике решили проанализировать 
загрузку заводских седельных тягачей и са-
мосвалов и определить, насколько эффек-
тивно и экономично они работают.

– Мы решили установить на машины дат-
чики GPS/ГЛОНАСС (системы мониторин-
га автомобильного транспорта) и датчики 
уровня топлива, – рассказывает Дмитрий 
Гнусарев, начальник отдела по организации 
ремонтов и техническому обслуживанию 

автотранспортного цеха ВМЗ. – Небольшие 
электронные устройства дают диспетчеру 
возможность в любой момент видеть, где 
находится тот или иной транспорт, а также 
в режиме реального времени вести учет рас-
хода топлива. Это позволяет анализировать, 
распределять и оперативно корректировать 
загрузку транспорта. 

К концу 2013 года датчиками оснастили 
половину машин автопарка АТЦ. К концу 
2016 года диспетчеры смогли наблюдать за 
передвижением каждого из автомобилей и 
контролировать его расход топлива. 

– На втором этапе, в 2017 году, мы созда-
ли формы отчетности и визуализации рабо-
чих процессов, – продолжает Дмитрий Гну-
сарев. – Параллельно машины автоцеха ос-
настили тахографами, призванными обес-
печить соблюдение режима труда и отдыха 
водителями. А в целях безопасности на ма-
шины установили тревожные кнопки, сиг-
нал от которых в случае нештатной ситуа-
ции тут же поступает диспетчеру.

Работа системы уже в 2016 году принес-
ла экономию топлива на сумму более чем 
23 миллиона рублей. Проявили себя и не-

честные водители, любившие поживиться 
за счет предприятия: некоторые сотрудни-
ки «накручивали» километраж, сливали то-
пливо и предоставляли документы о прожи-
вании в гостинице, даже не побывав в райо-
не, где она находится. 

Положительный опыт автотранспортни-
ков взяли на вооружение коллеги с участ-
ка отгрузки готовой продукции четверто-
го трубного цеха и ЛПК. Они также вклю-
чили свой спецтранспорт в систему мони-
торинга. 

Дождались 
датчиков
На участке АКП № 1–2 цеха 
антикоррозионных покрытий 
наконец-то восстановили 
стационарный ультразвуковой 
толщиномер покрытия

ТЕХНИКА

Александр Загребин
Выкса

– В первые дни работы стационарного 
измерителя толщины изоляционного слоя 
на участке несвоевременно сработал дат-
чик опускания акустического блока прибо-
ра на тело трубы в тоннеле охлаждения, – 
рассказывает старший мастер участка Ва-
силий Коноров. – В результате толщино-
мер получил небольшую деформацию, два 
из четырех ультразвуковых датчиков выш-
ли из строя. 

Оборудование временно вывели из экс-
плуатации, а сотрудникам пришлось ра-
ботать ручными инструментами. Одна-
ко это замедляло процесс и лишало кол-
лектив возможности оперативно коррек-
тировать толщину наносимой изоляции: 
чтобы провести измерения, нужно было 
подождать, пока труба покинет тоннель 
охлаждения и выйдет с участка нанесе-
ния покрытия. Стационарную установку 
отремонтировали, но почти год пришлось 
ждать поставки импортных датчиков кон-
троля. Сейчас оборудование вновь рабо-
тает.

– Налицо позитивные изменения, – го-
ворит Василий Коноров. – Установка про-
водит измерения в месте нанесения, по-
зволяя нам быстро корректировать тол-
щину изоляции, а значит, экономить ма-
териалы. Наряду с этим ускорился – а 
правильнее даже сказать, стабилизиро-
вался – производственный поток. 

КСТАТИ

Несмотря на оснащение техники различ-
ными системами контроля, специалисты 
АТЦ ведут и традиционный учет ГСМ, еже-
годно корректируя нормы расхода топлива 
для каждого автомобиля. 

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ИРИНА КУЛЕВА
ведущий инженер по охране окружающей 
среды ВМЗ

 Превышение ПДК вредных веществ в 
атмосфере негативно сказывалось 
на экологической обстановке в районе 

цеха. После замены пылеулавливающих 
установок мы отметили снижение объема 
выбросов – в пределах восьми тонн 
вредных веществ в год. Кроме того, сис-
тема вентиляции теперь отвечает требо-
ваниям законодательства в области охра-
ны окружающей среды.

 Передвижение транспорта можно отследить в режиме онлайн © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 ЦИФРА

187 автомобилей (весь парк) автотранспортного 
цеха Выксунского металлургического завода 
включены в систему мониторинга.

34 000 кубометров газа 
в час перерабатывает новая система 
вентиляции в четвертом трубном 
цехе ВМЗ.



   ТЕМА. ВОЛОНТЕРСТВО  7№ 1 (112) ● 12 ЯНВАРЯ 2018 ГОДА «Территория ОМК»   ТЕМА. ВОЛОНТЕРСТВО  6 № 1 (112) ● 12 ЯНВАРЯ 2018 ГОДА«Территория ОМК»

Анна Андреева
Москва

– Что понимается под волон-
терством в современном мире? 

– Быть волонтером – значит от-
давать часть своего времени учас-
тию в проектах, которые улучша-
ют нашу жизнь. Мне очень нра-
вится такое метафорическое опре-
деление добровольчества: «Что мы 
можем противопоставить неую-
ту и неустроенности этого мира? 
Только жар собственных сердец, 
веру в чудо и желание это чудо тво-
рить собственными руками. У Бо-
га нет других рук, кроме наших. 
Можно сколько угодно сетовать, 
что мир катится не в ту сторону. А 
можно засучить рукава и толкать 
мир в нужном направлении».

Во многих странах волонтер-
скую работу считают неотъемле-
мой частью жизни любого граж-
данина. Если ты в силах – ты по-
могаешь обществу. Это концепция 
социальной ответственности каж-
дого человека. 

В России около 7 миллионов че-
ловек вовлечены в волонтерское 
движение. И они, по словам на-
шего президента, пользуются ува-
жением и поддержкой в обществе. 
Согласно опросам две трети насе-
ления страны готовы оказать по-
мощь незнакомому человеку, по-
павшему в беду.

– 2018-й в России объявлен Го-
дом добровольчества. Это озна-
чает, что развитие волонтерства 
стало для государства одним из 
приоритетов. Почему? 

– Наверное, правительство по-
нимает, что люди должны полу-
чить возможность принимать ре-
шения, которые влияют на их 
жизнь, участвовать в управлении 
хотя бы на местах. Это будет хоро-
шо для жизни в стране в целом. А 

волонтерство – один из возмож-
ных способов. Оно может быть «со-
циальным лифтом», особенно для 
людей, живущих в малых городах 
и поселках. И, конечно, это огром-
ный человеческий ресурс, кото-
рый может быть направлен на со-
циальное развитие России. 

– Мы много говорим о разви-
тии корпоративного волонтер-
ства. Оно чем-то отличается от 
волонтерства в целом?

– Компания поощряет и поддер-
живает добровольную деятель-
ность работников ради пользы 
общества, и на это направление 
приходится большая часть соци-
альных инвестиций. Вовлечение 
сотрудников разных компаний в 
социальные проекты, с одной сто-
роны, может служить на благо биз-
неса и самих сотрудников, с дру-
гой – стать мощным ресурсом для 
местных сообществ в городах при-
сутствия. В отличие от обычного 
добровольчества корпоративное 
рождается на стыке интересов со-
трудника, компании и общества. 
Компании задействуют его как ин-
струмент работы с персоналом – 
чтобы привлекать, удерживать и 
продвигать лучших людей, а сами 
волонтеры приобретают качества, 
благодаря которым дорожают как 
специалисты на рынке труда.

– Волонтерство действитель-
но приносит пользу компании? 

– В ноябре 2017 года ОМК ста-
ла партнером одной из секций 
на VI московском международ-
ном форуме «Корпоративное во-
лонтерство: бизнес и общество». 
В обсуждении приняли участие 
представители «Норникеля», «Рус-
ских машин», Johnson&Johnson, 
Pepsico и других компаний. И ни-
кто из них не ставит под сомне-
ние, что корпоративное волонтер-
ство полезно.

ПОЛЕЗНЫЕ ССЫЛКИ

! Программа Volunteer for United Nations:
grantist.com/internship/programma-oon-dlya-volonterov.
Программа поддержки волонтерских проектов Росмолодежи: 
fadm.gov.ru/activity/grant.

– А что участие в волонтер-
ской деятельности дает самим 
сотрудникам? 

– Волонтеры-сотрудники на ста-
дии подготовки проекта в рамках 
конкурса «ОМК-Партнерство» мо-
гут проходить тренинги по соци-
альному проектированию, крауд-
фандингу, продвижению проектов 
в СМИ. Лучших волонтеров кон-
курса компания ежегодно отмеча-
ет. В 2015–2016 годах доброволь-
цы разных предприятий приезжа-
ли на благотворительную ярмарку 
«Душевный Bazar» в Москву, а за-
тем организовали подобные меро-
приятия в своих городах.

В моногородах – Чусовом, Бла-
говещенске, а теперь и Выксе – во-
лонтерские проекты могут пере-
расти в социальное предприни-
мательство и получить поддержку 
ОМК в рамках программы «Начни 
свое дело». Такой опыт есть в Чусо-
вом: проект «Экосплавы» Оксаны 
Трапезниковой стал устойчивым 
маломаржинальным бизнесом.

Кроме того, существуют россий-
ские и международные грантовые 
программы для волонтеров, в ко-
торых вполне могут участвовать и 
наши сотрудники. Среди них, на-
пример, программа ООН Volunteer 
for United Nations, которая действу-
ет круглый год. 

Федеральное агентство по делам 
молодежи в 2018 году выделит бо-
лее 2 миллиардов рублей на добро-
вольческие проекты, в том числе 
300 миллионов – физическим ли-
цам, а еще 300 миллионов – мо-
лодежным коллективам. Конкурс 
проектов среди физических лиц 
уже стартовал (кстати, сотрудни-
ки ОМК еще могут успеть принять 
в нем участие: заявки принимают-
ся до 19 января).

Волонтеры могут участвовать в 
различных конкурсах, например 
во всероссийском конкурсе «Чем-
пионы добрых дел», региональных 
программах, таких как «Нижего-
родский Феникс» или пермский 
«Доброволец России». 

– Два волонтерских проекта 
из Выксы в этом году уже стали 
призерами конкурса «Чемпио-
ны добрых дел». Почему жюри 
отметило именно их? 

– Потому что эти проекты – из 
разряда «умной благотворитель-
ности». Невозможно победить в 
таком конкурсе с посадкой леса 
или разовой акцией, и уж тем бо-
лее с новогодним праздником в 
детском доме. Сотрудники ком-
паний, считающихся лидерами в 
сфере корпоративного волонтер-
ства, не ездят в детские дома или 
приюты с подарками, а старают-
ся «причинять добро» с умом. Про-
фессионалы в социальной сфе-
ре говорят про реальные потреб-
ности детей-сирот – иметь семью, 
важного близкого человека, – про 
расстройства привязанности, про 
иждивенческие установки, про от-
сутствие ценности подарков, про 
неэффективную систему менед-
жмента детских домов… Если и 
идти в приют или детдом – то с на-

мерением передать детям навыки 
и умения, которые у них останут-
ся навсегда. Можно учить их гото-
вить, шить, мастерить, фотогра-
фировать, пользоваться компью-
тером и многому другому. 

«Старший брат», проект завод-
чан Дмитрия Елизарова и Алек-
сандра Дерова, как раз про настав-
ничество, передачу навыков. Ре-
бята из военно-патриотического 
клуба «Витязь» регулярно встре-
чаются с воспитанниками соци-
ально-реабилитационного центра 
«Пеликан», проводят спортивные 
состязания, показательные вы-
ступления, тренинги по оказанию 
первой доврачебной помощи и са-
мообороне для девочек. Лучший 
пример для подражания, чем дис-
циплинированные, целеустрем-
ленные, ведущие здоровый образ 
жизни «старшие братья» из «Витя-
зя», трудно придумать.

– Второй проект, вошедший в 
число лучших, был направлен 
уже не на детей, а на ветеранов. 
В чем его особенность?

– «Уважение», проект Дмитрия 
Елизарова и Елены Улановой, от-
носится к категории pro bono (от 
лат. pro bono publico – «ради об-
щественного блага»). Это профес-
сиональное волонтерство: ты бес-
платно делаешь то, что обычно 
делаешь на работе. Суть проекта 
проста – предоставление безвоз-
мездной профессиональной IT-по-
мощи. 

Надо сказать, что в практике 
конкурса «ОМК-Партнерство» бы-
ло много проектов pro bono. На-
пример, редактор газеты «Чусов-
ской металлург» Надежда Горше-

нина проводила мастер-классы по 
написанию статей для чусовских 
пенсионеров, реализовала худо-
жественный волонтерский про-
ект «Вдохновение от природы» для 
земляков, а инженер-технолог БАЗ 
Олег Саляхов организовал в Благо-
вещенске шахматные турниры и 
поддержал работу клуба «Ладья», 
предложив горожанам занятия 
шахматами как альтернативу ком-
пьютерным играм.

Жаль, что не вошли в шорт-лист 
конкурса «Чемпионы добрых дел» 
культурный волонтерский проект 
«Вальс для Выксы», «Тепло в квад-
ратике»… Это тоже достойные на-
чинания.

– За последние годы ОМК ста-
ла одним из лидеров в развитии 
корпоративного волонтерства в 
стране. За счет чего удалось это-
го добиться? Над чем еще нужно 
работать? 

– Корпоративное волонтерство у 
нас существует в нескольких фор-
матах. Во-первых, это общекорпо-
ративные акции, которые органи-
зует фонд «ОМК-Участие» и в ко-
торые вовлекаются сотрудники и 
их родственники, а также бизнес-
парт неры компании. Каждый год 
проходят «С миру по елке», «От 
сердца к сердцу», «Соберем ребен-
ка в школу», «Кто бежит? Все бе-
гут?», «Щедрый вторник». Во-вто-
рых, индивидуальные волонтер-
ские проекты сотрудников, кото-
рые могут получить мини-гранты 
конкурса «ОМК-Парт нерство». 
В-третьих, проекты, которые реа-
лизуют советы молодых металлур-
гов на предприятиях. В-четвертых, 
появились городские площадки – 

благотворительные ярмарки, та-
кие как «Душевный Bazar», «Доб-
рый Челябинск», «Волшебная ру-
кавичка». В них могут участвовать 
волонтерские команды предприя-
тий, вовлекая других жителей го-
рода в добровольчество и благо-
творительность.

Кроме того, мы довольно ра-
но по сравнению с другими ком-
паниями – в 2015 году – запусти-
ли системную программу корпо-
ративного добровольчества с ми-
ни-грантами и проводим в ее 
рамках обучение сотрудников. Это 
позволяет нам развивать прогрес-
сивные формы волонтерства (те 
же наставничество и pro bono), по-
вышать качество проектов и за-
пускать долгосрочные экологи-
ческие инициативы совместно с 
НКО и социальными предприни-
мателями (например, сбор батаре-
ек с компанией «Бокси» или про-
ект «Зеленая страна»). 

Эти факторы дали нам опреде-
ленные преимущества и позволи-
ли войти в группу лидеров. Но и 
развиваться есть куда. Пока добро-
вольцы ОМК используют по боль-
шей части традиционные формы 
волонтерских проектов: благо-
устройство, строительство дет-
ских площадок, ремонт, посадка 
леса и так далее. У отдельных руко-
водителей на местах нет понима-
ния, зачем нужно корпоративное 
волонтерство. Есть проблемы с от-
четностью, долгосрочностью про-
ектов, эффективностью, привле-
чением дополнительных средств 
на проекты, шаблонностью мыш-
ления. Впрочем, все это возможно 
преодолеть.

Ĉело 
Ĩоброволŀıое

ОБСУЖДЕНИЕ    ċаĻем вам Łто ıуĪıо�

ЛЕЙСАН
ЯРУЛЛИНА

волонтер, специалист по организации
и нормированию труда, АТЗ

 В первую очередь, наверное, для 
себя. Мир держится на добрых лю-
дях, именно они делают его лучше, 
«заряжают» других. Их добрые дела – 
это их выбор, их решение, их свобо-
да. Да и о душевной гармонии забы-
вать не стоит. Бывает, идешь и ви-
дишь человека, лежащего на земле. 
Вроде бы ничего не стоит мимо прой-
ти... Но ты не проходишь. Хотя бы по-
тому, что долго еще будешь думать об 
этом человеке. Не нужно сомневать-
ся, нужно просто творить добро.

ИЛДАР
ГАРЕЙШИН

волонтер, начальник отдела
по складированию, хранению и учету, БАЗ

 Во-первых, интересно узнавать 
что-то новое. Помогая людям, полу-
чаешь положительную реакцию, от-
чего обретаешь ощущение собствен-
ной пользы. Во-вторых, это возмож-
ность нового взгляда на привычные 
вещи, что придает эффективность и 
рабочей деятельности. В любом слу-
чае волонтерская деятельность при-
носит гордость за то, что ты участво-
вал в достойном деле, а знания и на-
выки, полученные в процессе, обяза-
тельно пригодятся в жизни.

АЛЕКСЕЙ
ДЕМИН

волонтер, специалист по инвестиционным 
проектам, ВМЗ

 Я привык иметь активную жиз-
ненную позицию, откликаться 
на предложения коллег и друзей. По-
этому всегда с удовольствием помо-
гаю другим. Считаю, что по-другому 
и быть не может. Мне волонтерство 
приносит дополнительные эмоции, 
заряд позитива. Когда я вижу, что 
мне удалось сделать кого-то счастли-
вее, веселее, помочь человеку 
в сложной ситуации, испытываю чув-
ство удовлетворения и невероятный 
прилив сил.

НАТАЛЬЯ
ЧЕКИНА

волонтер, специалист железнодорожного 
участка, «Трубодеталь»

 С большим удовольствием участ-
вую в экологических акциях, связан-
ных с уборкой леса, раздельным 
сбором отходов, и в таких проектах, 
как «Добрый Челябинск» и «С миру 
по елке». Любой человек должен по-
могать тем, кто нуждается в помощи, 
если у него есть возможность. Для 
меня это аксиома. К тому же волон-
терство сводит вместе на удивление 
разных людей, ты получаешь бес-
ценный опыт общения, который тебя 
заряжает и двигает дальше.

АНДРЕЙ
ОВЧИННИКОВ

волонтер, мастер по ремонту
механического оборудования, ЧМЗ

 Летом в группе молодых работни-
ков ЧМЗ я приводил в порядок моги-
лу Ивана Тимофеевича Реутова, 
участника Гражданской и Великой 
Отечественной войн, писателя, от-
крывшего миру талант Виктора 
Астафь ева. Могильный холмик обва-
лился, памятник по пояс ушел в зем-
лю, за ним скопился мусор. Когда мы 
завершили работу, на душе стало ра-
достно. Волонтерство не только улуч-
шает жизнь вокруг нас, это делает и 
нас самих чище, светлее и добрее.

ăод добровольца в Đоссии мы открываем рассказом о корпоративном 
волонтерстве в ĎМК. Ď том
 зачем компания поддерĦивает 
добровольческое двиĦение и что участие в нем дает сотрудникам

рассказывает Ďльга Миронова
 руководитель направления
по корпоративной социальной ответственности ĎМК

ăод добровольца в Đоссии мы открываем рассказом о корпоративном 
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 ЦИФРЫ

80%
волонтеров говорят

что ими двиĦет чувство 
сострадания.

70%
волонтеров рассчитывают 
получить новый взгляд
на Ħизнь
 людей и работу.

75%
волонтеров 
заинтересованы
в реĸении конкретной 
задачи проекта.

ǋоличество сотруǥниǫовволонтеров в ǏМǋ


*Без учета участников общекорпоративных акций фонда «ОМК-Участие»
**Предварительные данные (итоги волонтерской деятельности за 2017 год пока 
не подведены)

1. Экосплавы по Чусовой 
под руководством Оксаны 
Трапезниковой пользуются 
все большей популярностью

2. Волонтеры ОМК организуют 
мастер-классы для детей и 
взрослых на ярмарке «Душевный 
Bazar» в Москве

3. Добровольцы ВМЗ устраивают 
праздник для жильцов Дома 
милосердия в Выксе

4. Участники военно-
патриотического клуба «Витязь» 
(Выкса) стали «старшими 
братьями» для воспитанников 
центра «Пеликан» 
© АРХИВ ОМК

 ЦИТАТА

ǃ ȲеǬȻх раǨвитиȻ ǥǯǢрǯвǯǬȸȳества �вǯǬǯнтерства	 ǰǯстанǯвǬȻȺ� 
ǰрǯвести в ���� ǤǯǥǴ в ǑǯссиǪскǯǪ ǕеǥераȲии Ǆǯǥ ǥǯǢрǯвǯǬȸȲа 
�вǯǬǯнтера	�

            /Указ Президента РФ Владимира Путина от 6 декабря 2017 года/

КСТАТИ

  Усилия в развитии корпоратив-
ного волонтерства принесли ком-
пании награды нескольких прес-
тижных конкурсов. В 2015 году 
компания заняла второе место 
всероссийского конкурса «Лидеры 
корпоративной благотворительно-
сти», а в 2016-м стала победителем 
этого конкурса в номинации «Луч-
шая программа, способствующая 
развитию деятельности НКО и до-
бровольчества». Также в 2016 году 
ОМК заняла второе место во все-
российском конкурсе «Чемпионы 

добрых дел» в номинации «Вклад в 
развитие корпоративного волон-
терства».

  Выксунский металлургический 
завод в 2016 году стал лауреатом 
премии «Нижегородский Феникс» 
за программу корпоративного во-
лонтерства, а в 2017-м его сотруд-
ники заняли призовые места в 
конкурсе «Чемпионы добрых дел». 
Чусовской металлургический за-
вод в 2016 году получил знак об-
щественного признания «Добро-
волец России».

ПОЛНУЮ ВЕРСИЮ СТАТЬИ О ВОЛОНТЕРСТВЕ ВЫ МОЖЕТЕ НАЙТИ
НА КОРПОРАТИВНОМ ПОРТАЛЕ

2015

2016

2017

5 497

≈ 6 700**

ǒǫолȸǫо сотруǥниǫов считаȺт ǏМǋ
социалȸно ответственноǪ ǫомпаниеǪ �проценты	


*Результаты исследования вовлеченности

6 400

2015

2016

2017

51
51

77
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1 Новички зимой могут начать с об-
ливания холодной водой по утрам 

или вечерам в домашних условиях. Ес-
ли обольетесь утром, весь день прой-
дет на высокой ноте, а если вечером – 
сон будет сладкий.

3 В первые разы заходить в воду 
можно по колено. Это так назы-

ваемое дозированное закаливание, 
когда погружаешь в воду не все те-
ло. Такая методика помогает избежать 
стресса.

5 До и после окунания в прорубь 
нужно быть тепло и удобно оде-

тым. Быстро разделся, искупался, сра-
зу ноги в тепло, например в войлоч-
ные тапочки, – и растираешься поло-
тенцем.

4 Обливаться дома из душевой лей-
ки нужно снизу вверх: начинать 

с ног, постепенно поднимаясь выше – 
до пояса, грудного отдела, и только пос-

ле этого затрагивать голову. Ни в ко-
ем случае нельзя лить воду сразу на го-
лову, иначе можно получить холодо-
вой шок.

2 Осень – самое подходящее вре-
мя, чтобы начать плавать в от-

крытых водоемах. Для новичка будет 
достаточно раза в неделю, со време-
нем можно делать заплывы и по два-
три раза в неделю. Температура во-
ды будет постепенно снижаться, и тело 
привыкнет к холоду. Но и весна – хоро-
шее время, чтобы начать превращать-
ся в моржа. Температура воздуха уже 
плюсовая, а водичка – холодная, полу-
чается хороший контраст.

СОВЕТЫ
ОТ ГЕННАДИЯ ФЕОКТИСТОВА

На арматурном заводе 
люди превращаются
в морĦей

Ć ĳрорубŀ 
ĵ головой

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  Истоки моржевания на Руси связаны с 
праздником Крещения. В этот день, который 
в нашей стране традиционно приходится на 
январские морозы, люди издавна устремля-
лись к водоемам, чтобы наполнить сосуды 
живительной влагой. Наиболее смелые оку-
нались в прорубь, чтобы очиститься от гре-
хов. И до окончания XIX века моржевание 
было неизменно связано с крещенской тра-
дицией. 

  В 1886 году купание в холодной воде 
впервые было описано в медицинской прак-
тике: вышла в свет книга «Мое водолечение» 
баварского священника Себастьяна Кнейпа 
(на фото). Автор страдал от частых простуд, 
но, купаясь в холодной реке, избавился от 
недугов. Священник заключил, что хождение 
босиком по росе, снегу, мокрым камням, а 
также купание в холодной воде – хорошие 
способы лечения от многих напастей. 

© АРХИВ КОЛЛЕКТИВА ОТДЕЛА ГЛАВНОГО КОНСТРУКТОРА

КСТАТИ

Воду, еще не превратившуюся в лед, моржи 
называют холодной (от плюс 4 до плюс 15 гра-
дусов). Вода в проруби считается ледяной (от 
минус 2 до плюс 4 градусов). Обычно темпера-
тура в проруби пресного водоема не опускает-
ся ниже нуля градусов, но морская, соленая, 
вода может иметь и более низкую температу-
ру. Впрочем, деление на холодную и ледяную 
воду весьма условно.

Константин Базиков
Благовещенск

ċ акалка организма холодом – 
один из путей к здоровью. Сам 
я пока не являюсь адептом мор-
жевания, но жизнь свела меня с 

людьми, которые практикуют экстремаль-людьми, которые практикуют экстремаль-
ные процедуры. О них я и расскажу.

Примерно год назад к нам на работу из 
Пензы приехал Виталий Феоктистов. Он 
поразил нас рассказами о заплывах в про-
руби, прогулками в рубашке, в то время как 
мы мерзли в свитерах, бодростью и энер-
гичностью. А главное, он не болел даже в те 
дни, когда под ударом какой-нибудь вирус-дни, когда под ударом какой-нибудь вирус-
ной напасти наш инженерный центр начи-
нал походить на деревню из средневековых 
сказок, ставшую жертвой вампиров: с каж-
дым днем пустел, а оставшиеся жители на-дым днем пустел, а оставшиеся жители на-
девали чесночные «бусы» и избегали каж-девали чесночные «бусы» и избегали каж-
дого чихнувшего, подозревая в нем «уку-дого чихнувшего, подозревая в нем «уку-
шенного» гриппом. Тогда-то мои коллеги и 
прониклись идеей закаливания.

– Я узнал у Виталия Феоктистова, с чего 
начинать и какие меры предосторожности 
соблюдать, – поделился коллега Евгений Бу-
дилов. – И вместе с Игорем Поповым реши-дилов. – И вместе с Игорем Поповым реши-
ли попробовать. Он даже не думал, ответил: ли попробовать. Он даже не думал, ответил: 
пойдем. Честно говоря, с первого раза мы не 
поняли – хорошо это или нет, – но интерес 
остался. Примерно на четвертый раз (мы ку-
пались в октябре, в ясную погоду) залезли в 
воду и пришли в восторг: холод не чувство-
вался! Плескались, как дети в теплый лет-
ний день. Со временем к нам присоеди-
нились наши товарищи: Александр 
Кузьменко, Михаил Мелюсев, Бо-
рис Кириллов. И за минув-
шую осень ни один из нас 
не заболел! 

Конечно, я тоже рас-
спросил о моржева-
нии и самого Виталия 
Феоктистова. Больше 
всего хотелось знать, 
как он пришел к такому 
хобби.

– Моржами люди ста-
новятся по-разному, – гово-
рит Виталий Геннадьевич. – Кто-
то добровольно, а кто-то по воле то добровольно, а кто-то по воле 

обстоятельств. У меня получилось случайно. 
Четыре года назад, когда закончилось лето, 
я решил продолжать купаться. Впервые вы-
шел из холодной воды и почувствовал лег-

кое покалывание кожи, прилив сил и 
бодрости. Чувство было настолько 
приятным, что я решил повторить 

на следующий день. 
После этого Виталий 

Феоктистов стал купать-
ся каждый день, пока на 

водоеме не встал лед. 
Он дозировал холодо-
вую нагрузку по ощу-
щениям организма. 

А в прорубь в первый раз 
коллега окунулся на Кре-
щение – при температуре 

24 градуса ниже нуля.
– Впечатления были незабы-

ваемые, так и тянуло к проруби, – ваемые, так и тянуло к проруби, – 

признается Виталий Геннадьевич. – Но от-
крытой воды зимой нигде рядом не было, 
так что приходилось обливаться под ду-
шем и погружаться в холодную ванну. Па-
раллельно начал бегать в одних шортах и 
кроссовках – выходил на занятия по три 
раза в неделю при температуре до минус 
десяти. 

В прошлом году Виталий Феоктистов на-
шел в Уфе федерацию закаливания и спор-
тивного зимнего плавания. Здесь и начал 
полноценно плавать. Участники федерации 
всю зиму поддерживают прорубь на Сол-
датском озере в парке Якутова. 

– Чтобы решиться на зимнее плавание, 
надо преодолеть определенный психологи-
ческий барьер, – утверждает Виталий Ген-
надьевич. – Погружение, а тем более пры-
жок в прорубь – это всегда преодоление ро-
бости у новичков и волнения у закаленных 
людей.людей.

Раз в два года проводятся 
чемпионаты мира по 

зимнему плаванию. Первые 
официальные соревнования 

по этой дисциплине 
прошли в Финляндии

в 2000 году.

ФАКТ

МЕДИЦИНСКАЯ СПРАВКА

Ďому моĪıо
 а кому ıелŀзŃ�

  На научном уровне воздействие зимне-
го купания на здоровье исследовано не 
очень подробно. Однако систематическое 
занятие зимним плаванием закаливает 
организм (улучшает устойчивость к небла-
гоприятным условиям внешней среды, по-
вышает иммунитет, прежде всего к про-
студным заболеваниям). Это занятие бла-
гоприятно сказывается и на системе кро-
вообращения. 

  Вместе с тем существуют и многочислен-
ные противопоказания, при которых нель-
зя заниматься зимним плаванием: заболе-
вания сердечно-сосудистой системы, брон-
хо-легочные заболевания, заболевания 

щитовидной железы и другие. Заниматься 
зимним плаванием ни в коем случае нель-
зя людям с заболеваниями, которые могут 
сопровождаться внезапными приступами.

  Здоровые люди также должны быть осто-
рожны. Быстрое охлаждение создает рез-
кую нагрузку на сердце и сжимает дыха-
тельные пути, большой круг кровообраще-
ния уменьшается, что быстро повышает 
кровяное давление и учащает пульс. По-
следствием может стать перегрузка серд-
ца. Несмотря на кратковременность пре-
бывания в холодной воде, происходит зна-
чительная потеря тепла организмом, что 
может привести к переохлаждению.

 ЦИФРА

Â�� Ļеловек в мире способны преодолеть один 
километр в воде с температурой около нуля 
градусов
 и больĸинство из них – россияне.



Сергей Дмитриев
Альметьевск

Ą 
лександр Симонятов – чело-
век абсолютно не конфликт-
ный, но свою точку зрения 
выражает прямо. Пообщав-

шись с ним, я поймал себя на мысли, что 
именно такой открытости в общении 
очень не хватает многим людям. 

ǔзǢекистаǮ� ǋазаǶстаǮ�
ǓатаǱстаǮ

С промышленной электроникой, автома-
тикой и электричеством связана вся жизнь 
Александра Симонятова. Немалую роль сы-
грал его отец, начальник заводской элек-
тротехнической лаборатории Владимир Ви-
харев, более 20 лет проработавший на АТЗ. 

Однако в Альметьевск Александр Симо-
нятов мог бы и не попасть. После школы он 
учился в Ахангаранском (Ташкентская об-
ласть, Узбекистан) техникуме промстрой-
материалов по специальности «Техник-э-
лектрик». В середине 1970-х родители пере-
ехали в Альметьевск, а он остался оканчи-
вать пятый курс. Затем молодого человека 
по распределению направили на электро-
монтажный участок Авиационного заво-
да имени Чкалова в Ташкенте. Работа нра-
вилась, и за полгода начинающий электро-
монтажник прошел великолепную школу. 
На заводе были очень жесткие требования, 
высокая культура производства, да и само 
производство оказалось интересным. 

Пришло время отдать долг Родине, и 
Александр Симонятов уехал в Казахстан – 
служить в танковых войсках. После армии 
он рассчитывал вернуться в Ташкент, од-
нако получил письмо от мамы, в котором 
та просила сына переехать в Альметьевск. 
Кстати, Людмила Ивановна тоже работа-
ла на АТЗ, а потом возглавляла подшефный 
детский сад № 43, основанный при ее ак-
тивном участии.

ǇизǮь с искǱоǪ
С этого момента начался трудовой путь 

Александра Симонятова на Альметьев-
ском трубном заводе: он устроился в элек-
тротехническую лабораторию электро-
монтером. К слову, в лаборатории в то 
время работало много молодых специали-
стов изо всех уголков Советского Союза – 
они попали на завод по распределению. С 
первых шагов работа безвозвратно увлек-
ла молодого человека. Он учился, обмени-
вался опытом с коллегами, участвовал в 
запуске нового оборудования. Брал схемы 
домой, изучал – и утром приходил на ра-
боту с новыми идеями. 

– Мы сами собирали схемы, паяли, чита-
ли журналы, учились, – вспоминает Алек-
сандр Валентинович. – Масштабно зани-
мались оборудованием. «5С» тогда не бы-
ло, конечно, но было творчество. Думаю, 
именно благодаря тому времени, тем ре-
шениям и тем людям оборудование завода 
надежно и исправно работает по сей день.

Александр Симонятов быстро вырос с 
третьего разряда до шестого. Позже рабо-
тал старшим мастером, начальником элек-
тротехнической лаборатории, а потом и 
электроцеха, который впоследствии пре-
вратился в предприятие «Компьютерный 
мир» (а Александр Симонятов стал заме-
стителем его директора). Сегодня он воз-
главляет участок по ремонту и обслужива-
нию электрооборудования службы главно-
го механика АТЗ.

Завод постоянно обновлялся, и Алек-
сандр Симонятов участвовал практически 
во всех пусковых работах всего оборудо-

вания. Как говорит он сам, человек может 
стать мастером своего дела лишь в том слу-
чае, если это дело ему действительно инте-
ресно, если он не ограничивается академи-
ческим образованием, а постоянно изуча-
ет литературу, ищет новые решения, смо-
трит на проблему под разными углами. 
Цель Симонятова на работе – быть востре-
бованным. И этой цели он достиг.

С аквалаǮǤом
и Ǣез ǢольǮичǮыǶ

Примечательно, что за 40 лет работы на 
АТЗ Александр Симонятов ни разу не был 
на больничном. Помогли здоровый образ 
жизни и спорт. Настольным теннисом он 
занимался с детства, а вот в волейбол на-
чал играть уже на заводе. Кроме этого Алек-
сандр Валентинович не прочь покататься 
на горных лыжах и, как выяснилось случай-
но, любит дайвинг. Случайность эта прои-
зошла во время конкурса «100 лучших ме-
неджеров ОМК» на Мальдивах, где Симо-
нятов окунулся – в прямом и переносном 
смысле – в красоты подводного мира.

Кстати, отдых Александр Валентинович 
предпочитает активный, не исключитель-
но «пляжный». Впрочем, путешествует он 
не только ради удовольствия, но и для поль-
зы дела: в 1996–1997 годах трубный завод 
монтировал вместе с партнерами оборудо-
вание для совместного предприятия в Ки-
тае, в 1999–2000-м – в Узбекистане. В Узбе-
кистане, кстати, был такой казус: предпри-
ятие планировали запустить ко Дню неза-
висимости республики. Но из-за ошибок 

партнеров сроки непоправимо срывались. 
Александру Симонятову пришлось взять от-
ветственность на себя и срочно осваивать 
новое оборудование. В итоге предприятие 
запустили, хоть и с недельным опозданием.

ǔȺт и поǮимаǮие
– Моя семья – это настоящая исполнив-

шаяся мечта, – говорит Александр Вален-
тинович. – Ради этого стоит жить, созда-
вать для близких комфорт и уют.

Кстати, дом для своей семьи Александр 
Симонятов построил собственными ру-
ками с нуля, от забоя свай до отделки. В 
этом ему помогли как юношеские увлече-
ния, так и заводская практика. Кропотли-
вость отделочных работ можно сравнить 
со сборкой планеров, а в школе Александр 
занимался в том числе и авиамоделирова-
нием. А «корочку» сварщика в свое время 
получил на заводе, отучившись у Алексан-
дра Сабурова и Михаила Шакшина.

Супруга Алена тоже работает на АТЗ 
и участвует в благоустройстве семейно-
го очага, занимаясь дизайнерскими и от-
делочными работами наравне с мужем. 
О ней Александр Симонятов отзывается 
с особой теплотой и благодарностью. А 
дочь Оля учится в пятом классе естествен-
но-математической гимназии, радуя ро-
дителей пятерками.

– Насколько интересна моя жизнь? – от-
вечает Александр Валентинович на мой во-
прос. – Моя жизнь мне нравится. И если бы 
мне представилась возможность прожить ее 
еще раз, то я сделал бы это точно так же.

   ОЧЕРК. ЛИЧНОЕ  9№ 1 (112) ● 12 ЯНВАРЯ 2018 ГОДА «Территория ОМК»

Александр đимонятов
 начальник участка по ремонту и обслуĦиванию электрооборудования слуĦбы главного механика АĒЗ

остается верным своей проĴессии и Альметьевскому трубному заводу уĦе �� лет

ǘеловек может стать мастеǱом своеǤо дела лиȴь в том слǴчае� если ȹто 
дело емǴ деǪствительǮо иǮтеǱесǮо� если оǮ Ǯе оǤǱаǮичиваетсȻ 
академическим оǢǱазоваǮием� а постоȻǮǮо изǴчает литеǱатǴǱǴ� иȵет 
Ǯовые ǱеȴеǮиȻ� смотǱит Ǯа пǱоǢлемǴ под ǱазǮыми ǴǤлами�

© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

 ДОСЬЕ

ǒимонятов
ǁлеǫсанǥр Валентинович

  Дата рождения: 9 февраля 1956 года.

  Место рождения: город Ейск (Красно-
дарский край).

  Образование: Ахангаранский техни-
кум промстройматериалов, специаль-
ность «Техник-электрик»; Камский госу-
дарственный политехнический институт, 
специальность «Инженер-экономист».

  Карьера на АТЗ: электромонтер, стар-
ший мастер, начальник электротехниче-
ской лаборатории, начальник электро-
цеха, заместитель директора предприя-
тия «Компьютерный мир», начальник 
участка по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования службы главного 
механика.

  Семейное положение: женат, есть 
сын и дочь.

  Достижения: дважды побеждал в кон-
курсе «100 лучших менеджеров ОМК».

ďłбовŀ и забота
в ĵемŀе и работе

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ФАНИС ИСМАГИЛОВ
главный механик АТЗ

 Александр Валентинович не только эф-
фективно работает над повышением квали-
фикации своих подчиненных, но и сам стре-
мится получать дополнительные знания. В 
сложной производственной обстановке он 
обычно действует правильно и быстро, мо-
жет оперативно разработать и реализовать 
оптимальные решения. Александр Валенти-
нович умеет смотреть в корень вопроса, от-
делять важное от второстепенного. Даже ес-
ли вышестоящие руководители не согласны 
с его подходом, он всегда относится к ним с 
уважением, умеет дипломатично, професси-
онально и уверенно отстаивать свое мне-
ние. Коллеги всегда рассчитывают на его 
способность анализировать ситуацию и при-
нимать решения, часто обращаются к нему 
за советом.

КСТАТИ

Во время аварии на Чернобыльской АЭС 
Александр Симонятов должен был стать 
одним из ликвидаторов ее последствий, 
однако руководство АТЗ обратилось в 
военкомат с просьбой оставить необхо-
димого производству специалиста на за-
воде.



БлаǤовеȵеǮск
 Более 200 сказочных персонажей приняли участие

в параде Дедов Морозов в Благовещенске

КСТАТИ

В конкурсе на лучшее праздничное оформление рабочего места к 
Новому году заявились 43 подразделения ВМЗ. Победителем ста-

ла метрологическая служба дирекции по качеству, на втором ме-
сте оказалась служба неразрушающего контроля ТЭСЦ-4, на 

третьем – участок предварительной мехобработки колесо-
прокатного цеха. В качестве награды коллективы полу-

чили сертификаты в кафе. Приз зрительских симпатий 
– праздничный торт – достался лаборатории механи-
ческих испытаний ЦЗЛ.
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ЦИФРА

đаĵтуĳил½

ǋаǫ Ǥороǥа присутствия ǏМǋ 
встретили ǎовыǪ Ǥоǥ�

ǁльметьевск
 Участники сообщества автолюбителей «нарисовали» 

елку 70 машинами

ǃыкса
 Сотрудники ВМЗ подарили воспитанникам 

выксунского дома малютки развивающие игры
и наборы для творчества.

 Самые оригинальные идеи праздничного 
оформления рабочих мест к Новому году выбрали 

на ВМЗ

ǘелȻǢиǮск
 На площади Революции 

построили ледовый городок, 
посвященный предстоящему 
чемпионату мира по хоккею среди 
юниоров

ǘǴсовоǪ
 В культурно-деловом центре организовали представление

для детей

 ЦИФРА

Â18 000
ĳоĨарков получили дети сотрудников ĎМК
в предновогодние дни. Впервые их изготовили
по единому для всей компании стандарту.

 Более 200 сказочных персонажей приняли участие

ǋаǫ Ǥороǥа присутствия ǏМǋ 
встретили ǎовыǪ Ǥоǥ�

ǁльметьевск

елку 70 машинами

Материалы полосы подготовили Сергей Дмитриев, Светлана
Кулагина, Максим Куликов, Юлия Ларионова, Валерий Покумейко,
Виталий Суслов, Сергей Тимофеев, Светлана Чеснокова

2 ĳобеĨĿ в первоǪ лиǤе первенства ǎиǧеǤороǥсǫоǪ 
области оǥерǧала хоǫǫеǪная ǫоманǥа ¡МеталлурǤ�. В ǎаваȴине 
спортсмены ВМЗ обыǤрали ǫоманǥу ¡ǋняǤинино� со счетом ����
а в ǋулебаǫах раǨǤромили ¡Ǆорняǫ� иǨ села Ǆремячево ^ ����.



КОНТАКТ
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ВОПРОС-ОТВЕТ

ǁǥрес ȹлеǫтронноǪ почты реǥаǫции ǤаǨеты ¡Ǔерритория ǏМǋ�

GAZETA@OMK.RU

Ǐ нераǢǯȳем Ǣанкǯмате
? В третьем цехе ВМЗ поставили банкомат Сбербанка. Вопрос: 

сколько он будет красоваться в нерабочем состоянии?

! После завершения ремонта в АБК цеха старый банкомат за-
менили на новый. Сотрудники банка уже подключили маши-
ну к охранной системе и провели тестирование. Сейчас нуж-

но включить банкомат в систему Сбербанка, а эта процедура по тех-
ническим причинам занимает от 10 до 15 дней. Банкомат начнет ра-
ботать 15 января.
/Александр Черкасов, инженер по эксплуатации зданий и сооружений ВМЗ/

Ǐ санатǯриȻх в ���� ǤǯǥǴ
?  Когда на корпоративном портале появятся данные о санато-

риях, в которых заводчане ВМЗ смогут поправить свое здоро-
вье в 2018 году?

! Договоры с санаториями действуют до конца марта 2018 го-
да. Более подробная информация об услугах по этим дого-
ворам размещена на информационном портале предприя-

тия в разделе «Сотрудникам» (подраздел «Санаторно-курортное ле-
чение»). Информацию о санаториях, в которых заводчане смогут 
пройти курс оздоровления с апреля 2018 года, мы разместим до 
конца марта.
/Ольга Лучинина, начальник отдела по обеспечению социальными
льготами ВМЗ/

ǏǢ ǯтǰǴске Ǩа вреǥнǯстȸ
?  Я работаю в дивизионе труб большого диаметра. Хочу уз-

нать: как рассчитывается количество дней отпуска за вред-
ные условия труда?

! Согласно статье 121 Трудового кодекса РФ, дополнительный 
отпуск за вредные условия труда предоставляется за факти-
чески отработанное время (на период предоставления ос-

новного ежегодного отпуска) во вредных условиях, при этом учиты-
ваются только те дни, когда работник фактически трудился в этих ус-
ловиях не менее половины рабочего дня, установленного для работ-
ников данного производства, цеха, профессии или должности. Обра-
тите внимание, что фактически отработанное время во вредных ус-
ловиях не включает в себя все виды отсутствий работника: время на-
хождения в простое, временную нетрудоспособность, ученический и 
очередной отпуск и так далее.
/Ирина Пугачева, начальник отдела по работе с персоналом дивизиона труб 
большого диаметра/

ǏǢ автǯǢǴсе в ǓǴртаǰкǴ
? Я работаю на ВМЗ, а живу в Туртапке. После 12-часовой сме-

ны (что после утренней, что после ночной) добираюсь до до-
ма в среднем по полтора часа. Через Туртапку проезжают ав-

тобусы из Выксы в Муром и Кулебаки. Почему водителям корпоратив-
ного транспорта запрещено высаживать сотрудников ВМЗ в населен-
ных пунктах, которые встречаются на маршруте?

! Организация транспортной доставки работников ВМЗ осу-
ществляется в том случае, когда населенные пункты, в кото-
рых они проживают, расположены не менее чем в 50 километ-

рах от Выксы и у людей нет возможности добраться до места работы 
общественным транспортом.
/Ольга Лучинина, начальник отдела по обеспечению социальными
льготами ВМЗ/

¡ǎе оставаǪтесь в 88 веке�

Иван:
Да у нас на ВМЗ тоже большая часть начальни-

ков цехов о «камасутре» говорит. 
Работник:

Так вот на что тратится рабочее время...
Работнику:

Да, вот так вот теперь, в XXI веке. Рабочее время 
тратится в том числе на развитие и улучшение лю-
дей и процессов. И вам совет: развивайтесь, а то 
так в XX веке и останетесь.
Работник:

Хороший совет для рабочих. Подходит мастер к 
рабочим: «Почему не работаете?» Рабочие: «Мы 
«Тихий Дон» обсуждаем». Мастер: «А, ну ладно. 
Развивайтесь, парни». Рабочим в цехе присесть не 
дают, а руководство позволяет себе в рабочее вре-
мя обсуждать художественную литературу.

Работнику:
Где вы увидели, что руководство обсуждает в 

рабочее время художественную литературу? И где 
это вам, интересно, присесть не дают? Да, некото-
рые технологические переделы подразумевают 
непрерывную работу до завершения операции. 
Но не все, а меньшая часть. Больше как раз руко-
водству вашему присесть не дают, и день у них не-
нормированный, и положенные перерывы не 
всегда могут использовать.
ВМЗ:

Это очень круто! Молодцы парни!
Татьяна (ЧМЗ):

Отличная практика! Это то, что следует пере-
нимать. И то, что, помимо прочего, способству-
ет командообразованию и сплоченности кол-
лектива.

¡ǋамасǴтǱа� с ǴтǱа

№ �� (111) от 22 декабря 2�1� года
О чем могут говорить в девять часов утра началь-
ник цеха, старшие мастера, специалисты, ме-
неджеры, инженеры? Сотрудники термо-прессо-
во-сварочного цеха № 1 «Трубодетали» каждый чет-
верг обсуждают полезные книги. Например, «Ка-
масутру для оратора».

ОТКЛИК

ВЫСТАВКА

Елена Лищук
Выкса

ǃ ыставка открылась в галерее гостиницы 
«Баташев». Здесь можно увидеть провин-
циальные пейзажи, новогодние сюжеты, 

портреты – всего 17 картин художников, многие 
из которых лишь недавно взяли в руки кисточки 
и пастель. Речь не о детях – все авторы учатся на 
курсах живописи для взрослых, которые органи-
зовали в музее истории ВМЗ почти три года назад.

– За год участники эксперимента освоили азы 
живописной грамоты, овладели несколькими тех-
никами – масло, графика, сухая кисть. Кроме того, 
они посещают мастер-классы местных художни-
ков и городские выставки, выезжают на пленэры, 
– рассказывает куратор проекта, художница Ма-
рина Гордеева. – Работы новичков довольно вы-
сокого уровня – не поверишь, что поначалу при-
шлось поработать, чтобы преодолеть их комплек-
сы и страхи. Сейчас мы созрели до большой вы-
ставки, которая поможет начинающим живопис-
цам еще больше поверить в свои возможности. 

Выставку посетили и известные выксунские ху-
дожники, в том числе Алексей Усас. Он не только 
оценил работы новоиспеченных коллег, но и дал 
им несколько советов.

– Пишите больше сюжетов с натуры – они мно-
гое дают для роста. Старайтесь также использо-
вать меньше оттенков – цветистость не всегда 
идет на пользу, – порекомендовал профессионал. 

Выставка продлится до конца января. Кстати, 
большинство представленных работ можно ку-
пить для домашней коллекции.

Светлана Кулагина, Сергей Дмитриев
Челябинск – Альметьевск

Ė радиции бывают раз-
ные. Например, кто-
то каждый год нака-
нуне Нового года хо-

дит c друзьями в баню. А кто-то, 
как Алексей Фомин, начальник 
термо-прессово-сварочного цеха 
№ 1 завода «Трубодеталь», каж-
дый четверг с коллегами обсуж-
дает… А что могут обсуждать в 
девять часов утра начальник це-
ха, старшие мастера, специали-
сты, менеджеры, инженеры? Ито-
ги работы цеха за минувшие сут-
ки? Верно. Планы на ближайшую 
смену? Тоже верно. Простои обо-
рудования и проблемы качества 
продукции? И снова в точку! А 
еще мужчины в кабинете у Алек-
сея Фомина говорят, например, о 
«Камасутре».

ǔдовольствие
от пǴǢличǮости

Традиция делиться с коллега-
ми впечалениями от прочитан-
ных книгами появилась в кон-
це 2016 года у менеджера по раз-
витию производственной систе-
мы Кирилла Котляра, а молодой 
начальник цеха (Алексею Фоми-
ну 33 года) с удовольствием эту 
мысль поддержал. Накануне го-
да интеллектуальной металлур-
гии, который ОМК отмечает в свя-
зи со своим 25-летием, предложе-
ние оказалось как нельзя кстати. 
И сейчас каждый четверг после 
оперативного совещания все его 
участники задерживаются на 10–
15 минут и слушают презентацию 
книги, подготовленную кем-либо 
из коллег, либо оригинальные гла-
вы из произведения.

На этот раз перед собравшими-
ся выступает сам Кирилл Котляр. 
Он выводит на экран название 
прочитанной книги – «Камасутра 
для оратора» (автор – Радислав 
Гандапас). В общем, название уже 
бодрит. Вдобавок Кирилл – блес-
тящий рассказчик и мастер пре-
зентации, он буквально убеждает 
коллег непременно прочесть про-
изведение. 

– Каждый из нас как на работе, 
так и в личной жизни выступа-
ет перед публикой. От большин-
ства наших выступлений слуша-
телей клонит в сон, а идеи ора-
тора непонятны. После высту-
пления ауди торию не тянет на 
подвиги. Но прочитав «Камасу-
тру для оратора», каждый из нас 
сможет победить страх перед пу-
бличным выступлением и полу-
чать от этого истинное удоволь-
ствие, – говорит Кирилл Котляр.

ǋомпетеǮȲии
повыȴаȺтсȻ

Как рассказал все тот же Ки-
рилл Котляр, предпосылкой к 
организации периодических ин-
теллектуальных встреч стало 
понимание: руководители уде-
ляют недостаточно внимания 
развитию компетенций масте-
ров и инженерно-технических 
работников. «Многие не умеют 
правильно транслировать свои 
мысли, доносить их до подчи-
ненных. Существует множество 
книг, которые способны нам в 
этом помочь», – объясняет ав-
тор идеи.

– Изначально с презентация-
ми выступали только менеджеры 
по развитию производственной 
системы и я, – добавляет Алек-
сей Фомин. – Впоследствии к нам 
присоединились и старшие ма-
стера, и специалисты по планиро-
ванию, и инженеры. За год мы об-
судили более 40 книг, журналов 
и статей. Среди изданий отмечу 
«Семь навыков высокоэффектив-
ных людей», «Босс», «45 татуиро-
вок менеджера», «Пять пороков 
команды», «Организации будуще-
го». Это не только помогает рас-
ширить кругозор, но и развивает 
навык публичного выступления. 
Он всем необходим сегодня.

ǃǱемȻ классики
Напоследок Алексей Фомин 

признался, что немного устал 
от чтения литературы по эконо-
мике, менеджменту, маркетин-
гу и повышению личной эффек-
тивности. 

– Например, сейчас я читаю 
«Тихий Дон» Шолохова, – откро-
венничает начальник цеха. – Про-
изведение большое, 1 200 стра-
ниц. В школе я не удостоил его 
вниманием, а теперь получаю от 
чтения романа истинное наслаж-
дение. Видно, пришло время по-
знакомиться с классиками рус-
ской литературы. Обязательно 
хочу прочитать все, что связано 
с периодом революции, Первой 

мировой и Гражданской войн, уз-
нать из художественной литера-
туры о том, какие катаклизмы пе-
режил наш народ.

В общем, не удивляйтесь, если 
в следующем году в четверг в ка-
бинете начальника первого цеха 
двадцать мужчин в спецодежде с 
надписью «ОМК» будут обсуждать 
метания донского казака Григо-
рия Мелехова между красными и 
белыми, Натальей и Аксиньей.
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 «Камасутра для оратора» стала предметом обсуждения в первом цехе «Трубодетали» © АРХИВ ОМК

 ЦИФРА

>40 кıиг 
обсудили за год 
сотрудники термо-
прессово-сварочного
цеха № 1 завода 
aĒрубодетальg.

ГОД ОМК ǐобеǥители ǫонǫурса ¡ǏМǋǐартнерство� в ǁлȸметȸевсǫе нынеȴним летом реалиǨовали проеǫт ¡Знаǫомствос ǫниǤоǪ�. ��� ǥетеǪ и вǨрослых поǨнаǫомилисȸс новинǫами литературы и вспомнили ǫлассичесǫие проиǨвеǥения.

aĎамаĵутраg ĵ утра
Ď чем говорят муĦчины в кабинете начальника цеха�

ČıĵтрумеıтĿ из библиотеки
Похожая традиция существу-

ет и на АТЗ. Второй год подряд 
руководители завода, изучив 
какую -либо полезную книгу, де-
лятся полученными знаниями со 
своими подчиненными. Начало 
обычаю положил управляющий 
директор Александр Токарев, ко-
торый сам постоянно советует 
коллегам литературу по множе-
ству направлений. В основном 
используются ресурсы электрон-
ной библиотеки «Манн, Иванов 
и Фербер», доступные сотрудни-
кам ОМК. В среднем каждый ру-
ководитель читает в месяц по од-
ной книге. А с начала 2017 года 
такую практику переняли и мас-
тера завода. 

Руководители не просто чи-
тают книги и пересказывают их 
содержание, а готовят практи-
ческие рекомендации, которые 
помогут применять новые ин-
струменты в реальных производ-
ственных условиях. Один из са-
мых эффективных наставников, 
начальник технического отдела 
Айдар Шакиров, прочитав кни-
гу Отто Крегера «Типы людей и 
бизнес», провел целое исследо-
вание типов характеров коллег, 
проанализировав особенности 
взаимодействия разных людей в 
команде.

– Мне стало легче управлять 
коллективом, распределять за-
дания и ставить задачи, – гово-

рит Айдар Шакиров. – Это и есть 
основной урок, извлеченный из 
книги. Что касается возможно-
сти применять эти знания на 
АТЗ, то они могут помочь, к при-
меру, в тестировании сотрудни-

ков, которых назначают на руко-
водящие должности, с тем что-
бы оценить, насколько характер 
человека соответствует пред-
ставлениям о хорошем руково-
дителе.

 СПРАВКА О РЕСУРСЕ

Сотрудникам ОМК, которые поль-
зуются корпоративной почтой, до-
ступна электронная библиоте-
ка издательства «Манн, Иванов 
и Фербер». Здесь можно скачать 
произведения деловой литерату-
ры по разным направлениям биз-
неса и личной эффективности. В 
каталоге свыше 700 обычных книг 

и 30 аудиокниг о менеджменте, 
маркетинге, лидерстве, экономи-
ке, финансах, управлении персо-
налам, историях успеха и самораз-
витии. Библиотеку можно найти по 
адресу omk.mifl ib.ru, а чтобы на-
чать ею пользоваться, нужно ввес-
ти в поле регистрации адрес своей 
корпоративной почты.

ǐǱоǢа 
кисти
Начинающие худоĦники 
Выксы предлоĦили 
гороĦанам разделить 
с ними aЗимнее 
настроениеg  © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИИ УЧАСТНИКОВ

ИРИНА ОГУРЦОВА
художник, инженер-конструктор ВМЗ

 Это только кажется, что работа инженера-кон-
структора очень творческая. На самом деле она 
сильно регламентирована. Смотришь на свой чер-
теж и сразу видишь, что сделал не так. Другое дело – 
искусство. Глядя на картину, чувствуешь дискомфорт, 
но не можешь понять, что же в ней не то.

АЛЕКСАНДРА МИНЕЕВА
художник, инженер-конструктор ВМЗ

 В детстве хотела посещать художественную шко-
лу, как сестра, но почему-то не вышло. Зато с удо-
вольствием бралась за оформление стенгазет и 
плакатов. Мечту реализовала только сейчас. Зани-
маюсь полгода – начинала с масла, теперь при-
влекла пастель. Очень интересно. Иногда со мной 
садится рисовать дочь: искусство заразительно.
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Белочка пǱиȴла
Новый год открывает очередной ĸедевр от đергея ĒимоĴеева
 
электросварщика ĦелезнодороĦного участка завода 
aĒрубодетальg и победителя Ĵотоконкурса газеты
по итогам 2�1� года. Кстати
 лучĸие работы 2�1�-го
редакция определит и назовет в течение января. 

Ǖильм
¡ДвижеǮие 
ввеǱǶ�

Рекомендует 
Светлана Кулагина,
ведущий 
специалист
по корпоративным 
СМИ, «Трубодеталь»

Премьера фильма Антона Мегерди-
чева «Движение вверх» состоялась 

28 декабря 2017 года. Но и в первый рабо-
чий день после новогодних каникул в Че-
лябинске было трудно купить на него би-
леты. По 10 –16 сеансов в девяти крупней-
ших кинозалах города – и ни в одном нет 
свободных мест. 

Фильм основан на реальном событии – 
матче между сборными Советского Сою-
за и США по баскетболу на мюнхенской 
Олимпиаде 1972 года, где «красная маши-
на» одержала невероятную победу над не 
знавшей поражений на протяжении 36 лет 
американской командой. 

«Движение вверх» начинается с того, что 
за два года до решающего матча к сборной 
прикрепляют нового тренера Владимира 
Гаранжина (роль играет Владимир Маш-
ков, а прототипом был легендарный Вла-
димир Кондрашин). Он собирает команду 
и тренирует ее по собственной методике. 

Многие критики упрекают фильм за по-
литическую конъюнктуру: он вышел в про-
кат во время антидопингового скандала. А 
еще картину «бьют» за излишние пафос и 
патриотизм. Но если все это и есть в филь-
ме, он от этого не становится хуже. И даже 
если вы не фанат баскетбола, посмотрев 
«Движение вверх», вы испытаете всю гам-
му чувств – смех, радость, удивление, вос-
торг, боль, слезы – и гордость, да-да, гор-
дость за свою страну.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    ģıварŀ

ǃыкса
Выставки в музее истории завода

«Триакон». Фотоработы Алексея Бого-
лепова (Санкт-Петербург).

«Город – это люди». Фотопортреты.
«Несерьезная выставка для всей семьи». 

Работы художественной мастерской Та-
тьяны Ганиной (Выкса).

«Времена года». Выставка работ Юрия 
Мокшина (Владимир).  

Мастер-классы в музее истории завода 
14 января – «Бесконечная открытка», 

бумагопластика.
21 января – «Лошадка», элемент декора 

в технике декупажа. 
К 80-летию Владимира Высоцкого

25 января – концерт в память о поэте. 
ДК имени Лепсе.

ǘелȻǢиǮск
Концерты

13 января – «Улыбка ангела». Зал «Роди-
на».

15 января – «Челябинские звезды памя-
ти друзей». Концертный зал имени Проко-
фьева.

18 января – Ave Maria. Зал «Родина».

Спектакли в театре драмы 
13 января – «Иссумбоси». Японская на-

родная сказка. 
13–14 января – «Леди на день».
16 января – «Чужой ребенок».
17 января – «Продавец дождя».
17 января – «Девичник над вечным по-

коем».

Спектакли в театре «Манекен»
13 января – «В хорошую погоду видна 

луна».
18 января – «Сирано де Бержерак».
19 января – «Безумный день Труффаль-

дино».

Спектакли в Молодежном театре
14 января – «Рыжая компания».
16 января – «Капитанская дочка».
17 января – «Тартюф».

18 января – «Алые паруса».
19 января – «Дело Макропулоса».

Спектакли на других площадках
16 января – «Любите меня. Диагноз». 

Новый художественный театр.

16 января – «Как родители дочке жени-
ха выбирали». Гастроли. В ролях: Татья-
на Кравченко, Александр Панкратов-Чер-
ный. ДК железнодорожников.

18 января – «Моккинпотт». Камерный 
театр.

Цирк
13–14 января – «Жираф-шоу». Челябин-

ский государственный цирк.

Выставки
«Золотые кружева». Златоустовская гра-

вюра на стали. Исторический музей Юж-
ного Урала.

«Азбука искусства». Живопись Айвазов-
ского, Поленовой, Васнецова, графика Се-
ребряковой и Маковского, работы ураль-
ских мастеров. Музей изобразительных 
искусств.

«Пабло Пикассо. Параграфы». Музей 
изобразительных искусств.

«Цари – народам. Народы – царям». Экс-
понаты из Императорского собрания Рос-
сийского этнографического музея. Исто-
рический музей Южного Урала.

«Семейный альбом». Персональная вы-
ставка живописи Николая, Галины и Ар-
тема Левшич. Выставочный зал Союза ху-
дожников России.

БлаǤовеȵеǮск
Представления в городском ДК

18 января – спектакль «Невыдуманная 
история» (по мотивам сказки Андерсена 
«Девочка со спичками»). Народный теа-
тральный коллектив «Креатив MIX» (Бла-
говещенск).

23 января – шоу-концерт Рината Рахма-
туллина (артист татарской эстрады).
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